

# 今月の Pick Up

編集室がピックアップした旬な話題をお届け！  
詳しくは各ホームページをご覧ください。

## 01 令和5年度分の市・県民税納税通知書をお送りします



市・県民税は、前年の1月1日～12月31日の1年間の給与や年金、事業などの所得に応じて課税される税金で、令和5年度分は、令和5年1月1日時点の居住する市町村で課税されます。そのため、その年の途中で転出などの異動があっても、納税先は1月1日に居住していた市町村になります。

納付書で納める方



給与天引きで納める方



### 申告はお済みですか

#### ▶ 税務署へ確定申告が必要ない方

公的年金等の収入金額が400万円以下であり、かつ、その年中の公的年金等に係る雑所得以外の所得金額が20万円以下である場合には、その年分の所得税について確定申告書を税務署に提出する必要はありません。  
※還付を受けるためには確定申告をする必要があります。

#### ▶ 市・県民税が軽減される場合があります

確定申告等を行う義務のない方でも市・県民税が課税されている方は、生命保険料控除や社会保険料控除（年金からの天引き以外）等各種控除について市・県民税の申告を行うことで、市・県民税が軽減される場合があります。

### 税制改正による主な改正点

#### ▶ 住宅ローン控除の適用期限の延長

令和4年度税制改正において、住宅の取得等で一定の要件を満たす場合、住宅ローン控除の適用期限が延長され、令和7年12月までに入居すれば要件に応じて、13年間もしくは10年間の住宅ローン控除の適用を受けられるようになりました。



#### ▶ 未成年者の年齢要件の変更

民法の成年年齢の引き下げに伴い、令和5年度から非課税の未成年者の年齢要件も、課税の基準となる期日（1月1日）において20歳未満から18歳未満に引き下げられました。



【問い合わせ先】市民税課 ☎ 823-9421

## 02 市税、国民健康保険料の納付にコンビニやスマホ決済アプリが利用できます



市税（固定資産税・軽自動車税・市県民税（普通徴収））、国民健康保険料については、コンビニやスマホ決済アプリで納付ができます。また、これまでどおり銀行や郵便局でも納付できます。

- ※バーコードがないものや金額が30万円を超えるものについては利用できません。
- ※納付書はこれまでと違い、ホチキス止めはしていません。紛失や納付する順番（納期）にご注意ください。

### コンビニで納付

- 利用できるコンビニは、納付書裏面を確認してください。
- コンビニで納付をした場合、領収印が押された領収証書を必ずお受け取りください。

### スマホ決済アプリで納付

- 決済手数料は無料、領収証書は発行されません。
- 納付書を使用している二重払いにご注意ください。
- 口座振替を利用中の方は、スマホ決済アプリでの納付はできません。



### 【問い合わせ先】

市税の納付 ▶ 税務管理課 ☎ 823-9417  
国民健康保険料の内容・納付 ▶ 保険医療課 ☎ 823-9438



春野地域学校運営協議会のメンバーと春野地域の小中学生。「チーム春野」で子どもたちのよりよい学びを助け、地域の課題解決に取り組んでいます。

DATE ■ 2023/4/22  
PLACE ■ 春野中学校

## 高知市の SNS

高知市人権同和・男女共同参画課  
公式Instagram  
[@kochicity\_nijironomachi]

フォローはこちらから▶



人権同和・男女共同参画課のInstagramアカウント「#にじいろのまち」です。誰もが自分らしく安心して暮らせる、そんな「にじいろのまち」をめざして、人権やジェンダー平等に関する情報などを発信しています。ぜひフォローしてください。

## 高知市の人口と世帯

令和5年5月1日現在

人口(前月比) ▶ 31万7,989人(+350人)

男	14万8,742人(+263人)	増加	出生137人	転入等1,567人
女	16万9,247人(+87人)	減少	死亡329人	転出等1,025人

世帯(前月比) ▶ 16万4,585世帯(+508世帯)

増加	転入1,085世帯	その他206世帯
減少	転出492世帯	その他291世帯

## おらんく家の元気人! Vol.3

## 大きく育つトマトと二人の夢



profile >>> 廣瀬 慎太郎 Hirose Shintaro (25)  
紗羅 Sara (26)

慎太郎さんは高知県出身、紗羅さんは千葉県出身。父親の経営する広瀬農園（春野町）でトマトの栽培に取り組みながら、それぞれの夢を追いかける夫婦。

ビニールハウスの中でトマトを収穫している廣瀬慎太郎さん・紗羅さん夫婦。栽培しているのは、フルーツトマトが増える高知では珍しくなった大玉トマト。「イベントなどで試食してもらくと、トマトと言えばこの味と言われます」と慎太郎さんが話すように、爽やかな酸味がある味わいが魅力です。

大学卒業後、県外で農業法人に就職した慎太郎さん。最先端の技術で理想的な生育環境を維持するトマトの栽培に関わる中で、いつしか父親の農園でもチャレンジしてみたい思いが芽生え、「戻ってこないか」という誘いをきっかけに高知へ帰ってきました。

「IT・ICTの導入による環境制御により、農業の『しんどい』イメージを覆

すことができないかとチャレンジしています」と意欲的な慎太郎さん。一方「彼も私もまだまだ。できることから取り組んでいる感じです」と冷静な紗羅さんは、前の職場では1年先輩。「トマトは食べる方が好きなんです」と照れた笑顔が印象的です。

「美味しさと生産性を高めた農業をやっていきたい」という慎太郎さんの夢。そして「自分たちのトマトを料理してたくさんの人に食べてほしい」という紗羅さんの夢。太陽の光をいっぱい浴びながら育つトマトと一緒に、二人の夢も大きくなっています。

▶ ハウスの中で作業をする二人

